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香港文匯報訊（記者 文森）立法會前
日三讀通過俗稱「雙辣招」的印花稅修
訂條例草案，有議員批評政府拒將日後
「加辣」須經立法會審議的口頭承諾加

入草案內成為法例，運輸及房屋局局長
張炳良昨日重申，會認真考慮將口頭承
諾改為正式立法實施，但認為現時難訂
時間表。另外，政府決定暫緩試行紅隧
加價東隧減價的方案，張炳良說若試行
方案需通過立法，預計2017年可通盤考
慮三隧分流。
張炳良昨日出席一個電視節目後表

示，政府會認真考慮當增加印花稅率，
即「加辣」時，會將「先審議，後訂
立」的口頭承諾，以法例形式提交立法
會，但不會設時限，政府亦會研究相關
承諾，會否影響從價印花稅的立法。至
於「先審議，後訂立」機制會否涵蓋從
價印花稅，張炳良說，從價印花稅包括
所有物業交易，與剛三讀通過的修例性
質不同，但政府亦會研究是否影響從價
印花稅的立法。
被問到政府有否游說議員昨日投票時

避席，張炳良相信，不同黨派議員都有
他們的評估，政府有呼籲認同法例精神
的議員留在會議廳投票。

電子道路收費擬中區試點
另外，政府決定暫緩試行紅隧加價東

隧減價的方案，張炳良表示，由於最新
數據顯示，紅隧的車流減少3,000架次，
東隧車流則有增加，擔心「紅加東減」
下會進一步對東隧交通造成負擔。
他又說，如要試驗「紅加東減」方
案，亦需通過立法，政府預計正式試行
要等到2016年，屆時東隧專營權到期後
可收回，加上2017年中環灣仔繞道通
車，紓緩西隧連接路車流，再作通盤
考慮會更合適。同時，他表示運輸署
將研究電子道路收費，初步考慮在港
島中區作試點，但收費水平等具體細
節要作評估。

香港文匯報訊 新一份財政預算案將於星期
三公布，民建聯及公民黨期望政府繼續「派
糖」，工黨建議政府可增加經常性開支，民主
黨則認同預算案應「減甜」。
在昨日的香港電台節目《城市論壇》中，民

建聯立法會議員蔣麗芸表示，施政報告提出
「低收入家庭生活補貼」，令到中產不滿政府

措施只傾向基層。

蔣麗芸：電費減免可保留
蔣麗芸認同要照顧中產，認為預算案應繼續向

中產「派糖」，例如收入退稅或寬減等，電費減
免等可保留。她又表示，面對政府今年盈利可能
不及往年，政府應考慮發展多元化產業，以發展
經濟。
民主黨立法會議員胡志偉認為，政府每年派糖不

利長遠發展，認同可考慮一些非必須的措施可「減
甜」，例如調低電費補貼，又或從環保角度考慮，
減低用電量的用戶可獲退款等。他又預計，本港經
濟會隨外圍環境向下，財政盈餘會減少，支持政府
考慮如何把資源用於更有需要人士。
公民黨立法會議員陳家洛表示，政府坐擁豐厚
財政盈餘，應「派糖」幫助中產，例如每年退稅5
萬元，以照顧長者。工黨立法會議員張超雄認為
政府每年都「賺突」，促請政府在醫療、教育等
方面，每年增加200億元經常性開支。

民建聯倡續向中產「派糖」

■民建聯立法會議員蔣麗芸。

■運輸及房屋局局長張炳良。

預算案「減甜」四成
電費補貼取消 公屋租金差餉寬免縮半

預算案發表在即，今個財政年度政府盈餘大減，各
界關注取消一次性紓困措施會否因而「縮水」。

政府在去年預算案中寬免市民4季差餉，每季上限
1,500元，庫房因而少收116億元。有傳媒引述消息
指，今年的差餉寬免將減少一半至2季，每季上限則
維持1,500元。

綜援果金殘津長津 照出雙糧
消息又指，公屋免租2個月的補貼亦會減至1個月；
原本家家戶戶都有份的1,800元電費補貼，今年則告取
消，其他優惠亦會有所減少；但綜援、生果金、傷殘
津貼及長者生活津貼等，則仍可繼續「出雙糧」。至
於去年退稅75%，上限1萬元，惠及一眾中產人士，
今年政府傾向盡量不減，而且如往年般，利得稅都可
退，以免一些自僱人士未能受惠。
勞工及福利局局長張建宗昨出席一個場合時表示，
《施政報告》內已宣布的所有扶貧項目的承擔，一定
不會受預算案公布影響，因為《施政報告》與預算案
是掛鈎的，「即是說任何在《施政報告》內建議預留
的撥款例如低收入在職家庭津貼的30億元開支，完全
不受影響」。他表示，如果政府已承諾及有清晰具體
建議的扶貧項目，財政上一定會有所配合。

維持退稅上限萬元 惠及中產
工聯會立法會議員黃國健指出，預算案內的長期經
常性福利開支只會不斷增加，故一次性紓困措施減少
可以理解，但不能「完全沒有」，讓市民可以適應。
他又認為，過去已有人指出電費減免與環保理念相違
背，取消亦屬合理。他認為，當局必須在協助基層上
有更多長遠政策承擔，財算案的「派糖」措施應針對
最需要協助的人士，「如果因為減少差餉寬免令租住
私樓劏房的基層人士受影響，關愛基金應考慮支援他
們」。他又認為，施政報告並無直接惠及中產的政
策，預算案維持退稅(上限1萬元)亦算是一種平衡。

學者建議 寬免差餉限自住屋
理工大學應用社會科學系助理教授鍾劍華指出，據
知政府今年財政盈餘只有不足200億元，有別於過去
幾年的600億至700億元，認為當局減少一次性紓困措
施做法合理，亦可藉此調整市民期望。他又建議當局
針對性「派糖」，例如在差餉寬免上，可以按「租值
愈低、寬免愈多」，甚至只寬免自住物業的差餉，
「如果所有樓宇都寬免，只會令擁有大量樓宇收租的
財團每年可以省回數億元」。

香港文匯報訊 (記者 聶曉輝、王維寶)

《財政預算案》將於後日發表，財政司司長

曾俊華早前已一再表明，必須逐步取消一次

性紓困措施。據透露，財政預算案紓困措施

將會大減，其中去年向每戶發放1,800元的

電費減免將會全部取消；公屋免租由2個月

減至1個月；差餉寬免亦由去年免4季減至

免2季。各項措施合計，整體減免金額將由

去年的330億元大幅減少四成至約200億

元，但綜援、生果金、傷殘津貼及長者生活

津貼等，今年仍可「出雙糧」。有議員及學

者認為減少一次性紓困措施合理，建議「派

糖」應針對最有需要的人。

香港文匯報訊（記者 文森）財政司司長曾俊華
表示，財政預算案的工作已完成得「八八九
九」，他日前到政府物流服務署探班，了解印製
工作進度，並答謝同事為印製預算案趕工。曾俊
華又指，因預算案的工作進度良好，因此昨日可
抽空前往體育館，觀看一年一度的中學校際劍擊
比賽，為母校喇沙劍擊隊打氣。他又談及自己學
習劍擊的心得，指劍擊運動蘊含莫大精深的做人
道理，這些經驗對於人生其他方面亦值得參考，
年輕人可終身受用。

趕印製 報告綠色封面
曾俊華昨日在網誌上，展示了他日前到政府物流服

務署探班的照片，照片上曾俊華手持綠色封面的預算

案，曾俊華表示，探班是為了了解預算案印製工作進
度，並要答謝同事為印製預算案而趕工。
曾俊華指，今年中學校際劍擊比賽，幾乎與公布財

政預算案的日子「撞期」，幸好預算案的工作已完成
得「八八九九」，因此昨日方可抽空前往體育館觀
賽，並為母校喇沙劍擊隊打氣。

談劍擊 蘊含做人道理
曾俊華憶述，四十多年前的中學時期，開始認識劍

擊運動，但其後因舉家移民美國，而沒有機會參與校
隊出外比賽。幸而在美國有機會繼續學劍。並且三十
年來，固定於周末回到喇沙教劍，現在主要為個別學
生提供單對單劍擊指導。
曾俊華又分享學劍心得，稱自己訓練方法的過程沉

悶，而且着重基本功和體能訓練，如一個三小時的訓
練中，兩個半小時做體能、步法和反應訓練，拿劍的
時間可能只佔半小時。因劍擊運動對體能要求非常
高，重複練習基本動作尤為重要。他又指，在劍擊比
賽中，講求極高意志力和集中力，稍有不慎就會被對
手乘虛而入，決勝關鍵在於臨場發揮，故要在比賽爭
勝，除了體能和動作訓練，亦要有良好心理質素。因
此在比賽前，會開始調節訓練強度，讓同學們慢慢進
入比賽狀態，期望他們的身體和意志力能夠在比賽前
登上最高峰。
總結多年來的練劍和教劍經驗，曾俊華認為心得亦

適用於人生其他方面，劍擊運動蘊含莫大精深的做人
道理，這些經驗對於人生其他方面亦值得參考，年輕
人可終身受用。

「功課」近完工 財爺偷閒賞劍擊
■即將發布的新財政年度預算案預料取消
電費補貼。

■公屋租金、私樓差餉寬免預計較上年度
減半。

■綜援、生果金、殘障及長者津貼，
照出「雙糧」。

■在多個團體呼籲下，預算案料保留退稅
惠及中產。

■■曾俊華表示曾俊華表示，，預算案編寫已完成得預算案編寫已完成得「「八八九九八八九九」，」，他他
日前到政府物流服務署探班日前到政府物流服務署探班，，感謝同事趕工印製感謝同事趕工印製。。圖中圖中
可見報告書封面為綠色可見報告書封面為綠色。。 財政司司長網誌財政司司長網誌

張炳良：「加辣」立例難訂時間表

財政預算案紓困措施變化
電費減免 去年每戶1,800元 今年取消
公屋免租 去年2個月 今年1個月
差餉寬免 去年4季 今年2季
退稅 去年75%上限1萬元 今年傾向盡量不減
整體減免金額 去年330億元 今年約200億元
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教育部網站公佈
一萬餘所正規海外
院校的名單，包括

美、英、澳、加等44個
中國公民主要留學國
家。據悉，誤入「野雞
大學」已成為內地人海
外留學一大隱患。
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一名瀕絕望肝病
患者，簽器官捐贈
卡以遺愛人間，不
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冬奧會昨在俄羅
斯索契閉幕。在另
外一個戰場，隨着

中國奧委會宣佈北京－
張家口申辦2022年冬奧
會後，世界的目光注視
到了河北省張家口，該
地作好準備了嗎？
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2016年歐洲國家
盃外圍賽昨晚舉行
分組抽籤，54支球

隊被抽入9組中，其中
英格蘭與比利時都抽得
好籤，德國與西班牙出
線相信沒有難度，只是
意大利同組奇兵甚多。
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港股本周將進入
「超級業績周」，
本周有長和系、新

地、港交所等多隻重磅
股公布業績，匯控今日
將公布 2013 年全年業
績，券商料匯控多賺
27%並增派息。
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